
 

 

PROCÈS-VERBAL 

Conseil d’établissement 
Quatrième réunion (ordinaire) de l’école secondaire de l’Odyssée 

Tenue à Valcourt, le 29 janvier 2024 
 

 
Présents :  Absents :   

Stéphane Bernier Enseignant Katherine Thibault Soutien 

Marie-Josée Proulx Enseignante Chantal David Membre de la communauté 

Audrey Jetté Secrétaire   

Geneviève Simon Parent   

Marianne Chartier Membre de la communauté   

Julie St-Hilaire Présidente   

Emma Robitaille Élève   

Ludovick St-Laurent Directeur   

Caroline Lacroix Parent Invités :  

Dominic Bourassa Vice-président Julie Caron Parent 

Nicolas Busque Enseignant Guylaine Dussault Parent 

Maya Fontaine Élève Claudia Tardif Parent 

    

 
1. Ouverture de la réunion 

Julie St-Hilaire constate le quorum et ouvre la séance à 18 h 32.  

2. Lecture et adoption de l’ordre du jour      26-CE-2023-2024 

Ludovick St-Laurent nous présente l’ordre du jour. Il est proposé par Caroline Lacroix de 
devancer les points de décision et :  
QUE l’ordre du jour de la séance soit adopté tel que modifié. 

ADOPTÉ À L’UNANIMITÉ 

3. Adoption du procès-verbal de la rencontre du 27 novembre 2023   27-CE-2023-2024 

Il est proposé par Stéphane Bernier : 
QUE le procès-verbal de la réunion du 27 novembre 2023 soit adopté tel que présenté. 

ADOPTÉ À L’UNANIMITÉ 

4. Suivis au procès-verbal 

Il n’y a pas de suivi au procès-verbal. 
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5. Budget            28-CE-2023-2024 

• Crédit PPP 

o Ludovick St-Laurent parle d’une situation en lien avec le budget de l’année 
dernière et des crédits PPP. Il présente un document pour expliquer le tout. Voici 
un résumé :  

Déficit 22-23  10 703 $  
Remboursement aux parents  6192,16 $  

DÉFICIT TOTAL  16 895 $  

    

APPLICATION DES FACTURES AU FONDS 5  10 162$  

    

DIFFÉRENCE ASSUMÉE PAR LE CSSDS  6 733 $  

Il est proposé par Caroline Lacroix : 

QUE le remboursement aux parents d'une somme de 6 192,16 $ soit fait. 

ADOPTÉ À L’UNANIMITÉ 

Il est proposé par Stéphane Bernier :      29-CE-2023-2024 

QUE le remboursement des factures d'une somme de 10 162 $ soit pris directement dans le 
fonds de réserve au fond 5. 

La différence de 6 733 $ sera assumée par le centre de services. 

ADOPTÉ À MAJORITÉ 

Dominic Bourassa demande le vote : 

POUR 5 

CONTRE 3 

Dominic Bourassa a voté contre parce qu’il considère que le centre de services devrait prendre 
ses responsabilités quant à la formation et les outils de gestion qui sont mis à la disposition de 
leur personnel pour faire le suivi de leur budget. 

• Budget révisé        30-CE-2023-2024 

Il est proposé par Marie-Josée Proulx :        

QUE le budget soit adopté tel que proposé. 

ADOPTÉ À MAJORITÉ 
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Dominic Bourassa demande le vote : 

POUR 6 

CONTRE 2 

Dominic Bourassa a voté contre parce qu’il considère que le centre de services devrait prendre 
ses responsabilités quant à la formation et les outils de gestion qui sont mis à la disposition de 
leur personnel pour faire le suivi de leur budget. 

Dominic Bourassa propose et présente une résolution qu’il aimerait faire parvenir au 
vérificateur général. 

Il est proposé par Stéphane Bernier :    31-CE-2023-2024 

Que l’adoption de la résolution soit reportée à la prochaine rencontre afin de pouvoir en 
prendre connaissance à tête reposée. 

ADOPTÉ À L’UNANIMITÉ 

6. Grille des matières 24-25       32-CE-2023-2024 

Ludovick St-Laurent présente la grille des matières 24-25 qui a été travaillée avec l’équipe-école. 
L’opinion des parents semble claire. Nous ne devons pas reculer par rapport à l’offre des PPP. 

Caroline Lacroix demande le vote : 

POUR 3 

CONTRE 5 

REFUSÉE À MAJORITÉ 

L’équipe-école devra donc présenter une nouvelle offre de grille des matières au conseil 
d’établissement. 

Julie Caron quitte à 20h10. 

7. Questions du public 

Guylaine Dussault demande si des cours à l’extérieur pourraient être offerts. 

8. Code de conduite 23-24        33-CE-2023-2024 

• Amendement concernant les appareils mobiles personnels en classe. 

Il est proposé par Caroline Lacroix : 

QUE les modifications apportées au code de conduite 23-24 soient approuvées telles que 
présentées. 

APPROUVÉ À L’UNANIMITÉ 
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9. Demandes de sorties éducatives      34-CE-2023-2024 

Ludovick St-Laurent présente les demandes de sorties pour : l’Escaparium, une visite et un 
atelier créatif aux galeries Foreman, la Vallée Bras du Nord et le mont Orford. 

Il est proposé par Caroline Lacroix : 

QUE les demandes de sorties soient approuvées telles que présentées. 

APPROUVÉES À L’UNANIMITÉ 

10. Demande de campagne de financement     35-CE-2023-2024 

Ludovick St-Laurent présente la demande de campagne de financement qui consiste à vendre 
des suçons à la Saint-Valentin et à Pâques pour acheter un sofa pour mettre dans la classe de 
P15. 

Il est proposé par Marie-Josée Proulx : 

QUE la demande de campagne de financement soit approuvée telle que présentée. 

APPROUVÉE À L’UNANIMITÉ 

11. Point d’information du conseil des élèves 

• La Saint-Valentin sera fêtée le 15 février à cause d’une sortie au théâtre des 4e et 5e 
secondaire. 

• L’activité de cabane à sucre sera le 1er mars. 

12. Suivi – Projet éducatif 

• La dernière rencontre a eu lieu en décembre dernier. Le comité est à préciser leur idée. 

13. Point d’information de la direction 

• Services professionnels 

o Arrivée de Daphnée Lescop, travailleuse sociale. 

o  Départ de Mylemka Robert qui est présentement en congé parental. 

• Diner de Noël 

o Ce sont les partenaires externes qui sont venus offrir le diner le 23 décembre 
dernier. Encore une formule qui a été très apprécié de tous. 

• Visite des élèves de 6e année et portes ouvertes 

o Les 6e années sont venus nous visiter les23 et 24 janvier dernier. Les portes 
ouvertes auront lieu le 1er février prochain. 

• Les Dragons 

o Très belle activité qui a eu lieu dans le cadre du cours de français de 5e 
secondaire. Celle-ci concerne l’engagement social de nos jeunes. 
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• Snowpark 

o Nouveau module de snowpark installé dans la cour arrière de l’école. Un projet 
chapeauté par des élèves qui avaient besoin d’être occupés à réaliser quelque 
chose de créatif. 

14. Varia 

• Journée blanche 

o Inscription complétée avec un bon taux de participation. Les activités proposées 
sont les suivantes : Valcartier, Bromont et activités locales. 

15. Questions du public 

Il n’y a pas de questions du public. 

16. Correspondance 

Il n’y a pas de correspondance. 

17. Date de la prochaine rencontre 

La prochaine rencontre aura lieu le 26 février, à 18h30. 

18. Clôture de la réunion 

Tous les sujets à l’ordre du jour ayant été traités, la séance prend fin à 20h45. 
 
 
 
 

 

 

  

Signature de la présidente  Signature du directeur 

 


